

GRAN CASINO

A pesar del temporal reinante, fué numerosa la concurrencia que tanto por la tarde como por la noche, asistió al Gran Casino.

Por la tarde se suspendió el concierto á causa de la lluvia, verificándose en el salón de fiestas, el baile de niños que se había anunciado.

Por la noche, brillantísimo aspecto presentaba el gran salón de fiestas donde se celebró el acostumbrado concierto, siendo este aplaudidísimo al final de cada pieza.

Tras el baile que consistió en dos valses, y un rigodón, comenzó el cotillón en el que tomaron parte 53 parejas y fué dirigido por bellísima señorita de Brocheton, galantemente acompañada por el señor D. Manuel Liñán y de León.

Entre la distinguida concurrencia vimos á las señoritas y señoritas de Eitorrio, Pedrorena, Blasco, Echagüe, Asuero, Besson, Brochetón, Albaladejo, Gutierrez, Bascurán, condesa de Ramiranes, condesa de Muguiro, de Vilie, Ortega, Velarde, Domínguez, Pérez Caballero, Guadalest, Brunet, Calzado, Güemes, Rodríguez, Torres, Montes, Jovelar, de Carlos, marquesa de la Laguna, y muchas más que sentimos no poder recordar.

Fiestas euskaras en Villaro

Bajo los auspicios de madame d' Abadia, que deseas continuar las tradiciones de su ilustre esposo, se celebrarán el próximo mes de Septiembre fiestas euskaras en Villaro.

Oportunamente se publicará el programa detallado de las mismas.

Por hoy debemos anunciar á nuestros lectores que, los poetas euskaros que desean tomar parte en el concurso literario, deberán enviar sus composiciones antes del ocho de Septiembre al señor alcalde de la indicada villa.

El tema de las composiciones, que podrán estar escritas en cualquiera de los dialectos literarios del vascongo, es absolutamente libre.

Ninguna composición podrá exceder de cincuenta versos, y se preferirá que sea «cantable», esto es, que se adapte perfectamente á la música de cualquiera de los aires populares conocidos en el país.

Volcanes de la tierra y de la luna

M. Delaunay, coronel de artillería de la marina francesa, entra en instructivas consideraciones sobre la distribución geográfica de los volcanes en la superficie de la tierra y de la luna, en una interesante nota que comuni hace poco.

Según este sabio, hay en nuestro globo 175 volcanes en actividad, en la longitud y latitud ha podido clasificar.

Tocante á las longitudes:

Los hemisferios oriental y occidental presentan cada uno tres máximos.

En cada hemisferio el máximo mayor está en el centro, el mediano en el Este y el menor en el Oeste.

En cada hemisferio hay más volcanes en el Este que en el Oeste, tanto que en el hemisferio oriental encuéntanse 85 volcanes en el Este por 10 en el Oeste y en el hemisferio occidental 59 en el Este por 21 en el Oeste.

El hemisferio oriental tiene más volcanes que el occidental, pues en el primero hay 95 y en el segundo 80.

Los grandes máximos de cada hemisferio figuran sensiblemente en un mismo pleno meridiano; los otros cuatro están colectados simétricamente con relación al meridiano de París.

Respecto de las latitudes:

Los hemisferios oriental y occidental presentan cada uno dos máximos en las latitudes Norte y otros dos en las latitudes Sud.

En cada hemisferio observan mas volcanes al Norte que al Sud. Hemisferio oriental: 51 al Norte y 44 al Sud; hemisferio occidental 50 al Norte y 30 al Sud.

Habiendo terminado los meridianos y las paralelas con su máximos, fácil es señalar en el globo, los centros de erupción que les corresponden.

De este modo se llega á las conclusiones siguientes:

En el Norte:—El hemisferio oriental presenta tres centros de erupción situados en el Mediterráneo, en las Filipinas y en el Japón.

El hemisferio occidental tienen igualmente tres: uno en la América rusa, otro en las Antillas y Guatemala y el tercero en Islandia.

En cada hemisferio, el gran centro (Filipinas ó Antillas) está en medio; el centro medio (Japón ó Islandia) al Este, y el centro menor (Mediterráneo ó América rusa) en el Oeste.

Los dos grandes centros se hallan en el mismo plano meridiano y en la misma paralela cercana al Ecuador, respecto á los otros cuatro centros, los dos orientales están en la misma paralela y lo propio sucede con los dos occidentales.

En el Sud: Los centros de erupción no se encuentran en tan gran número, puesto que solo descubrimos dos centros por hemisferio; los dos más pequeños no se prestan con bastante limpieza.

Los grandes centros están en Java (hemisferio oriental), y en Chile (hemisferio occidental).

Los centros del Este ó medios están en Nueva Zelanda (hemisferio oriental) y hacia la Tierra de Sandwich (hemisferio occidental).

En cuanto á los otros centros del Oeste ó pequeños centros, parece que los volcanes de la isla de la Rennión constituyen el del hemisferio oriental, y quiz: el del occidental exista en los países australes.

Los dos grandes centros del Sud, así como los del Norte, están sensiblemente en el

mismo plano meridiano y en la misma paralela cercana al Ecuador.

Los cuatro grandes centros eruptivos se hallan casi en el mismo plano meridiano y forman dos pares, cuyos centros están en los antípodas uno de otro.

Tocante á la luna, resulta que se le conocen 119 volcanes, según las longitudes y las latitudes, lo cual permite formular las conclusiones siguientes:

Las longitudes indican cuatro máximas: dos en el Este y dos en el Oeste.

Las latitudes ponen también de relieve cuatro máximas: dos en el Norte y dos en el Sud (resultan sobre todo estos dos hechos cuando se consideran las alturas, más bien que el número de volcanes).

Hay más volcanes en el Este que en el Oeste, pues se cuenta 65 en el Este por 54 en el Oeste.

Y hay más volcanes en el Norte que en el Sud, toda vez que se descubrieron 69 en el Norte y 50 en el Sud.

Estos resultados son los mismos que han dado los volcanes terrestres.

Es de notar que si nuestro globo, lo mismo que la luna respecto de nosotros, presentase siempre la misma cara á este astro, aquella debería ser de la mayor relieve, es decir, el viejo continente, en cuyo caso presentaría á la luna cuatro máximas de longitud, comprendiendo el máximo de Islandia, de la misma manera que la luna también presenta cuatro.

De las consideraciones que preceden, el coronel Delaunay saca además las siguientes, respecto de las manchas solares.

En razón de la fluidez del sol las manchas solares no son más que volcanes efímeros.

Estos, sabido es que ofrecen las particularidades siguientes:

Muéstran más numerosos en cuatro latitudes: dos al Norte y dos al Sud.

A veces estas manchas desaparecen para reaparecer luego y indican tendencia de avance hacia el Este.

En resumen: los fenómenos eruptivos de la tierra, de la luna y del sol están en completa identidad desde el punto de vista de distribución geográfica.

Del Journal de Bruxelles.

UNA QUE QUIERE ENGAÑAR

El diario de la tarde publica en su último número la siguiente narración que por su curiosidad reproducimos en nuestras columnas:

Telegramas de Nueva York, inspirados, al parecer, en los círculos filibusteros, suponen que ha sido condenada á 20 años de reclusión la joven Evangelina Cossio Cisneros, de cuya hermosura hacen grandes elogios. Con este motivo la prensa americana procura excitar al sentimentalismo de los incautos haciendo pasar á nuestras autoridades y tribunales de Cuba por personalidades y organismos en quienes la venganza sustituye á la justicia.

Parce que se ha forjado con meditada y aviesa intención una completa novela, en la que se hace jugar el pape de víctima, á quien la belleza realza, á la joven Evangelina, que dice es sobrina del titulado presidente de la imaginaria república cubana marqués de Santa Lucía.

Todas las fantasías y enredos filibusteros caen por tierra, con sólo exponer el hecho, verdad, de que la causa que se sigue á la mencionada joven se encuentra todavía en estado de sumario sin que por lo tanto, haya sido posible dictar sentencia de ningún género. En el presente estado de la causa no hay medio de averiguar, á menos de ser profeta, la pena que estimaré oportuno imponerla el tribunal sentenciador.

Y para que no se tuerza la opinión, bueno es recordar, que esa joven y hermosa Evangelina, á quien se presenta como una mártir inocente de la cruda española, fué la que sirviéndose de engaños llevó á su casa al comandante militar de la isla de Pinos, coronel señor Ruiz, y allí trató de asesinarlo viniéndose de individuos escondidos y apostados al efecto.

Resulta de lo expuesto que la bondad de los sentimientos de esta señorita no corre paraje con la fama de su hermosura.

CURIOSIDADES

He aquí la forma de hacer una pizarra artificial:

Se toma escoria de hierro (los herreros la iran) que se tritura muy fina y se la muela con aceite de linaza. Con este color se da diversas manos sobre ambas caras de un cartón. A este efecto se toma una brocha, se lleva el color por igual sobre el cartón y se le hace penetrar tanto como sea posible, frotando con un fieltro hasta que el color esté casi seco.

Se repite esta operación diversas veces sobre los dos costados del cartón hasta que tenga suficiente color, y por último, se toma del polvo de escoria y se frota en seco para absorber enteramente el aceite. Después de esta operación no resta más que dejarlo seco.

Se puede escribir sobre este cartón con un pizarrín, tan bien como sobre una pizarra natural.

Durante la revista naval que acaba de llevarse á efecto en Spithead, ha recorrido una pequeña nave todas las líneas de la flota británica, á pesar de la consigna dada en contrario, y ha logrado escapar de la persecución de los barcos encargados del servicio de policía, gracias á la agilidad de sus movimientos y á su vertiginosa velocidad.

El prodigioso barco llamado La Turbina torpedero de 31 metros de largo y 42 toneladas de desplazamiento.

La Turbina se llama así porque la máquina motora ha sido reemplazada por dos turbinas que accionan directamente sobre los áboles de las hélices, realizando de esta manera y de un modo práctico el verdadero trabajo de una máquina rotativa.

El vapor Rioja que saldrá hoy de este puerto para Bilbao, conducirá bastantes aficionados á los toros, que van á dicho punto con objeto de asistir á la corrida.

Dicen de Santander:

Ayer apareció en la parte Oeste del Lazaretto suelo de Pedrosa, por la mañana, á la bajamar, el cadáver del enfermero de aquel establecimiento, Juan Celada Flor, vecino de Pontejos.

El señor Peláez, director del lazaretto, dió conocimiento enseguida al juzgado, el cual ordenó

En virtud de esto, con la turbina, no se necesitan cilindros, pistones, etc., y no hay complicación alguna en el mecanismo.

A mismo tiempo hay una considerable reducción en el peso, que llega hasta casi la mitad de lo que pesan las máquinas ordinarias.

Por último, el emplazamiento de estos aparatos es relativamente muy reducido, lo cual constituye una ventaja inapreciable.

Un ingenioso industrial y paciente observador de las costumbres racionales ha inventado una ratonera de música para la captura del roedor.

En lugar de poner cebo comestible dentro de la ratonera, pone un de música automática, y á los acordes engañadores y pérdis de La Marseillesa, por ejemplo, ó de Las campanas de Carrión ó de La Mandolina en tanto subyugadas ratas y ratones, sin comprender que en aquel encanto está su prisión y su muerte.

Efectivamente, parece que se ha descubierto que estos bichos se mueren por la música y son melómanos.

El invento, como se ve, es ingenioso, pero resulta caro.

Es decir, que sólo podrá ser usado para los roedores de elevada posición, ó que habiten en casas de vida desahogada.

NOTICIAS

Barco en peligro

Ayer por la mañana salió de este puerto para el de Gijón el palbote Colón, de la matrícula de Corcubión, más á la tarde tuvo que regresar de arribada pár los vientos contrarios y fuerte marejada, y al divisar dicho barco el celoso vigía del Castillo D. Leonardo Echarri púso en la atalaya la señal de buque á este puerto: salió inmediatamente la lancha de ataque patrullada por el práctico D. Francisco Góñi y al acercarse á la borda del buque el patrón de éste rehusó los servicios que había de prestarle, mas no bien se hubo alejado de la lancha del práctico el palbote, impidió que ocurriese el 17 del corriente en los talleres, almacenes y oficinas de dicha casa, en cuyo siniestro se ha inutilizado el magnífico proyector de 50.000 bujías destinado por aquella, que en unión de la sociedad Pinqui y Compañía, presentaban á la Exposición regional que ha de celebrarse en Logroño, con motivo de las próximas fiestas.

Anoche á las once se produjo una pequeña alarma en el barrio de San Martín, á consecuencia de las voces de auxilio que de una casa del citado barrio, se daban.

Se presentaron inmediatamente los serenos del barrio y algunos transeúntes y se encontraron con que todo ello no era nada más que... sobre todo.

El electricista señor Salvatierra, que actualmente se halla en San Sebastián, ha recibido un telegrama de la casa Ahlemeyer y Compañía, de Bilbao, dándole cuenta del terrible incendio ocurrido el 17 del corriente en los talleres, almacenes y oficinas de dicha casa, en cuyo siniestro se ha inutilizado el magnífico proyector de 50.000 bujías destinado por aquella, que en unión de la sociedad Pinqui y Compañía, presentaban á la Exposición regional que ha de celebrarse en Logroño, con motivo de las próximas fiestas.

En Alaska, Estados Unidos, ha sido descubierto un lago de petróleo, casi puro, que tiene cinco millas de ancho por cuatro de largo y profundidad desconocida.

Dicho lago está cerca del mar.

Se ha constituido una compañía para explotar tal descubrimiento.

El programa de las obras que se ejecutarán en el próximo concierto clásico del Gran Casino, es como sigue:

Primera parte.—«Sinfonia italiana», de Mendelssohn.

Segunda parte.—Charfreitago-zauber, (Los encantos del Viernes Santo), de Parsifal.—Wagner.

Sherzo del Sueño de una noche de verano.—Mendelssohn.

Fantasia de Lohengrin.—Wagner.

Ha llegado á Dava, donde se propone pasar el resto del verano, el acuñado propietario de Valladolid D. Fernando Santaren, á quien se dan distinguidas señoras y una de sus hijas.

Para Fuenterrabía y Biarritz pasan hoy por esta capital, procedentes de Pamplona, la señora viuda de Guibensu y su hermana doña Dominga.

En estos últimos días se ha jugado en San Juan de Luz un notable partido de pelota, sostenido por Irún y el Mano (el primero está manco también) contra dos pelotaris franceses.

Nuestros patriotas obtuvieron el triunfo y ruidosas ovaciones.

El ayuntamiento de marina de Denis telegrafía que anteayer zozobró un bote con trabajadores del vapor inglés Dan, fondeado en aquel puerto.

Desapareció uno de los tripulantes de la embarcación.

Cuando se hacía la operación de desencorajar los novillos para la corrida que había de torearse las señoritas toreras en Badajoz, uno de ellos levantó la compuerta del cajón en que iba, alcanzando al teniente alcalde que presenciaba el acto, hiriéndole, tirándolo al suelo y pisotearlo.

Resultó herido levemente en una ingle y con muchas contusiones.

El señor marqués de Urquijo dio anteayer un banquete en su palacio de Lioño á caracterizados políticos que veranean en Vitoria y San Sebastián.

El presidente del Principado, don Alfonso XIII, se presentó en la ocasión.

Al examinarse el estado de los dos toros, se advirtió que uno de ellos tenía una herida en la pata.

El presidente del Principado, don Alfonso XIII, se presentó